



**EGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE**

communio n luthérienne et réformée

Église du Havre , Étretat, Montivilliers

Le Havre, le 3 janvier 2017

## Communiqué de presse

### **Le salut n'est pas à vendre !**

**Week-end de réflexion avec  
la participation du  
Professeur André Birmelé**

**les 4 et 5 février 2017.**

**Au temple protestant,  
47 rue Anatole France, 76600 Le Havre.**

André Birmelé est pasteur de l'Union des Églises Protestantes d'Alsace-Lorraine et Professeur émérite de la faculté de théologie protestante de Strasbourg. Sa thèse a porté sur « le salut en Jésus-Christ dans les dialogues oecuméniques ». Depuis, ses recherches portent principalement sur l'ecclésiologie et son engagement dans les dialogues oecuméniques est connu. En 2013, il publie *L'horizon de la grâce. La foi chrétienne*.



\* \* \* \* \*



**Église protestante unie  
du Havre, Étretat,  
Montivilliers**

47 rue Anatole France  
76600 Le Havre

T. 02 35 42 52 26

[www.epulh.fr](http://www.epulh.fr)

L'Église protestante unie de France - communion luthérienne et réformée commémore cette année les 500 ans du geste fondateur de la Réforme protestante : l'affichage par Martin Luther de ses 95 thèses sur la pratique des indulgences, en 1517.

Dans ce cadre, elle invite à un week-end de réflexion sur le thème « le salut n'est pas à vendre », affirmation qui est au cœur de la théologie de Luther et au fondement du protestantisme luthérien réformé. Il s'agira de se demander si et comment les protestants continuent à vivre de cette conviction, et quelle en est la pertinence dans le monde d'aujourd'hui.



André Birmelé accompagnera cette réflexion tout au long du week-end. Il nous fera revisiter ce qui est au fondement de la Réforme protestante, tout en nous conduisant dans l'actualité de cette question. Il en pointera également les enjeux œcuméniques.

## Plusieurs rendez-vous sont proposés, ouverts à tous et gratuits :

### **Le salut n'est pas à vendre : regards croisés**

*Table ronde interreligieuse le samedi 4 février, de 15h à 16h30, au temple du Havre : comment ce slogan, « le salut n'est pas à vendre », résonne pour nos frères et sœurs juifs, catholiques et musulmans ?*

Avec la participation de :

- > Jean-Luc Brunin, évêque du diocèse du Havre
- > Youssef Cherraj, imam de la mosquée Es-Salam et du centre Islamique du Havre
- > Victor Elgressy, président de l'association culturelle israélite du Havre

### **Le salut. La grâce en disgrâce ?**

*Conférence d'André Birmelé le samedi 4 février, de 20h30 à 22h, au temple du Havre.*

### **Être juste devant Dieu.**

*Culte le dimanche 5 février à 10h30 au temple du Havre. La prédication sera assurée par André Birmelé.*

Contacts :

Marion Heyl  
06 74 64 38 75  
marionhey@laposte.net

[www.epulh.fr](http://www.epulh.fr)